



Informationen Cheval Suisse Informations Cheval Suisse



Hengstkörung

Bei Cheval Suisse besteht das Körprozedere aus drei Teilen:

- Gesundheitsuntersuch
- Exterieurbeurteilung
- Eigen- und Verwandtenleistung

Der Gesundheitsuntersuch ist von grösster Bedeutung, damit vererbbare Krankheiten oder Fehler erkannt und aus der Zucht ausgeschlossen werden können. Speziell bei Hengsten, die mehrere Stuten decken und deren Gene entsprechend multipliziert werden, muss sorgfältig auf die Gesundheit geachtet werden. Die eingeschickten Gesundheitsdossiers der Hengstanwärter werden Experten zur Beurteilung vorgelegt.

Ziel der Exterieurbeurteilung ist es, Hengste mit groben Exterieurfehlern aus der Zucht ausschliessen zu können und zu überprüfen, ob sie über ein funktionelles Exterieur verfügen, welches ihnen erlaubt, im Sport erfolgreich zu sein und gesund zu bleiben. Die Hengste müssen bei der Beurteilung einen Notendurchschnitt von mindesten 6,5 erreichen und dürfen keine Note unter 6 haben. Das erklärte Ziel des Zuchtverbandes Cheval Suisse ist die Zucht von leistungsbereiten

und leistungsfähigen Sportpferden, die erfolgreich vermarktet werden können. Darum müssen Zuchthengste über eine entsprechende Eigen- und Verwandtenleistung verfügen. Wenn ein Hengst aus einer leistungsgeprägten Mutterlinie stammt, kann ein Teil der Eigenleistung durch die Verwandtenleistung kompensiert werden.

Sobald ein Hengst alle drei Teile der Körung bestanden hat, wird er definitiv gekört.

Besitzer von Hengsten, die in einem vom Weltzuchtverband WBFSH anerkannten Verband gekört sind, können die Anerkennung ihres Hengstes bei Cheval Suisse auf dem Schriftweg beantragen. Dazu muss eine Bestätigung der Körung inklusive Abstammungsüberprüfung und der Abstammungsschein mit fünf ausgewiesenen Generationen vorgelegt werden.

Die nächste Exterieurbeurteilung der Hengste findet am 12. Januar 2019 im NPZ in Bern statt. Die Anmeldefrist wurde auf den 13. Dezember (Poststempel) festgelegt. Alle Informationen dazu finden sich auf der Website www.cheval-suisse.com.

Erneut können wir uns auf die erfahrenen französischen Richter Pierre Henriot und François Fischesser verlassen, die die

Neuer Hengst definitiv gekört

Diarado ELS

Der Hengst Diarado ELS (Holsteiner, 2013, Diarado x Cassini I) ist jetzt definitiv bei Cheval Suisse gekört! Er hat Anfang 2018 die Exterieurbeurteilung und den Gesundheitstest bestanden. Im Oktober 2018 hat er die für sein Alter geforderte Eigenleistungen erfüllt und hat damit das Körprozedere erfolgreich bestanden. Der Verband Cheval Suisse gratuliert den Besitzern Audrey und Philippe Geiser und der Reiterin Johanne Hermann für diese Leistung und wünscht viel Erfolg in Zucht und Sport!



Diarado ELS (Holsteiner, 2013, Diarado x Cassini I).



Quidam vom Ilum.

Hengste an Hand und im Freilaufen öffentlich beurteilen werden. Alle Züchter und interessierten Personen sind herzlich eingeladen, am 12. Januar dieser Veranstaltung beizuwollen, die traditionsgemäss mit einem Aperitif für alle Anwesenden abgeschlossen wird. Das Detailprogramm wird ab dem 7. Januar auf der Website einsehbar sein.

minier si ces étalons bénéficient d'un physique leur permettant d'effectuer du sport avec succès et de rester en santé. Les étalons doivent obtenir une note moyenne de minimum 6,5 et aucune note en dessous de 6 pour réussir l'appréciation de l'extérieur.

Le but de la fédération d'élevage Cheval Suisse est l'élevage de chevaux performants prédisposés pour le sport, pouvant être commercialisés avec succès. De ce fait, les étalons doivent présenter des propres performances sportives ainsi que des performances de parenté. Si l'étalon provient d'une lignée maternelle couronnée de succès, une partie

des propres performances de l'étalon pourra être compensé par les performances de sa parenté.

Dès qu'un étalon a réussi les trois parties de l'approbation, il est définitivement approuvé. Les propriétaires d'étalons, déjà approuvés dans une fédération d'élevage reconnue par la WBFSH, peuvent demander la reconnaissance de l'approbation auprès de Cheval Suisse par voie écrite. Pour cela, une confirmation de l'approbation, une analyse de l'origine ainsi que le certificat d'ascendance comprenant cinq générations prouvées doivent être présentés à la gérance.

La prochaine appréciation de l'extérieur des étalons se déroulera au centre équestre national de Berne, le samedi 12 janvier 2019. Le délai d'inscription est fixé au 13 décembre 2018 (date du timbre postal). Toutes les infor-

mations y relatives sont disponibles sur le site internet www.cheval-suisse.com.

Nous pourrons à nouveau bénéficier du savoir-faire et de l'expérience des experts français, Messieurs Pierre Henriot et François Fischesser, qui jugent les étalons présentés en main puis en liberté dans le manège. Tous les éleveurs ainsi que les personnes intéressées sont cordialement invités à assister à cette manifestation du 12 janvier 2019 ainsi qu'au traditionnel apéritif servi à la suite des appréciations. Le programme détaillé sera à votre disposition sur notre site internet dès le 7 janvier 2019.

Approbation des étalons

Le processus d'approbation de Cheval Suisse comporte trois phases:

- l'examen de santé
- l'appréciation de l'extérieur
- les propres performances ainsi que les performances de la parenté

L'examen de santé revêt une importance capitale; il permet de déceler des maladies transmissibles et d'exclure ces étalons de l'élevage, particulièrement pour les étalons saillissant plusieurs juments et dont les gènes sont multipliés. Les dossiers de santé des étalons candidats à l'approbation sont présentés à un expert vétérinaire pour analyse et jugement.

Le but de l'appréciation de l'extérieur est de pouvoir exclure de l'élevage les étalons ayant des défauts d'extérieur importants et d'exe-

Nouvel étalon définitivement approuvé

Diarado ELS

L'étalon Diarado ELS (Holsteiner, 2013, Diarado x Cassini I) est maintenant définitivement approuvé par Cheval Suisse! Il a réussi en 2018 l'appréciation de l'extérieur tout comme les examens sanitaires. En octobre, il a également accompli les performances propres demandées pour son âge.

La fédération Cheval Suisse félicite ses propriétaires, Audrey et Philippe Geiser, ainsi que sa cavalière, Johanne Hermann, pour cette approbation et souhaite beaucoup de réussite à Diarado ELS pour l'avenir!